

de la Nativité de Notre-Seigneur en 1899, et s'achèvera en 1900, aux premières vêpres de la même solennité.

C'est l'année suivante, c'est-à-dire à partir de Noël de 1900, que le reste de la catholicité jouira de la même faveur.

Le pape ouvrira donc solennellement, le 24 décembre prochain, la Porte sainte qu'avait murée à Saint-Pierre son prédécesseur, Léon XII, en 1825. Il faut pour cette cérémonie un marteau, comme une truelle est nécessaire pour la fermeture. Ces deux instruments seront en or et offerts au Souverain-Pontife par l'épiscopat catholique. En même temps, trois autres cardinaux délégués par le Souverain-Pontife iront accomplir la même cérémonie à Saint-Paul-hors-Murs, à Saint-Jean-de-Latran et à Sainte-Marie-Majeure. Les curés de Gênes ont adressé une invitation à leurs collègues d'Italie pour offrir aux trois cardinaux le marteau et la truelle d'argent qui devront leur servir.

— *La Semaine Religieuse de Montréal*)

BULLETIN

— Le 22 octobre Sa Grandeur Monseigneur l'Evêque de Rimouski est monté à Ottawa pour assister aux fêtes superbes qui y ont eu lieu, à l'occasion du 25ème anniversaire de la consécration épiscopale de Sa Grandeur Monseigneur Duhamel.

— Dans la dernière partie du mois d'octobre et la première partie de novembre, le Rév. P. Pacifique, Supérieur du couvent des Capucins de Ristigouche et le Rév. P. Félicien de la même maison, ont prêché des retraites à Matane, St-Luc, St-Ulric et St-Jean de Dieu.

— Le jour de la Toussaint, Monseigneur l'Evêque de Rimouski a officié pontificalement à la cathédrale. Il était assisté de M. le chanoine P.-J. Saucier, curé de Rimouski, comme prêtre-assistant, de M. le chanoine R.-Ph. Sylvain et du Rév. M. A. Poirier, du Séminaire, comme diacres d'honneur. Le Rév. M. J.-B.-A. Bélanger professeur au Séminaire a fait le sermon. Les élèves ont exécuté la messe de second ton avec accompagnement d'orgue et de quelques instruments de fanfare.

— Dimanche le 4 novembre Sa Grandeur Monseigneur Blais est allé bénir le cimetière de St-Jacques de Causapscal. Le Rév. M. J.-B.-A. Bélanger du Séminaire et le Rév. M. D.-S. Giguère procureur à l'évêché et ancien curé de Causapscal, étaient présents à la cérémonie. Après la messe chantée par le Rév. M. Bélanger, Monseigneur a parlé au peuple de la sainteté des cimetières, et ensuite de la vertu de la croix, parce que le même jour se faisait aussi la bénédiction de trois croix placées au bord des chemins, en différents endroits de la paroisse. Sa Grandeur a bien voulu en bénir une, et les denx autres ont été bénis.